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ATA 009/13 

                 No primeiro dia do mês de abril do ano de dois mil e treze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a nona SESSÃO ORDINÁRIA, da primeira 
Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão 
do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo quórum, a Presidenta Laureni, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi votada e aprovada por 
unanimidade a ATA 008/13. Em seguida passou-se à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM 015/2013- Enviando Projeto de Lei 015/2013; 
Of. Gab. 51/2013 e Of. 015/2013, Secretaria da Educação- Solicitando espaço físico da 
Câmara de Vereadores. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 012/13- Enviando 
proposições aprovadas em sessão passada; Of. Leg. 012/13- Enviando Projeto de Lei 
010/13, aprovado em sessão passada; Of. Leg. 013/13 - Enviando Projeto de Lei 
014/13, aprovado em sessão passada. EXPEDIDAS AO PLENÁRIO- Of. Plenário 
002/13- Encaminhando Projeto de Resolução 002/13. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Expressou que era uma satisfação a Presidenta 
estar com plena saúde novamente no comando da Casa Legislativa. Destacou que foi 
simplesmente um susto, que não foi só a Câmara que passou, mas o Município. 
Esqueceu-se de mencionar o assunto na sessão passada, porém não foi por falta de 
estar voltado para a sua recuperação. Explanou que fizeram uma viagem no presente 
dia a Porto Alegre para tratar de assuntos de interesse público, junto à operadora Vivo. 
Destacou que o Município vem há vários anos buscando uma solução e não tem tido 
êxito. Expôs que onde foram não lhes deram motivo para que alimentassem essa 
convicção de que a solução viria em breve por meio dessa empresa. Na oportunidade, 
lhes prestaram várias explicações, quando estavam ele, o Vereador Rodrigo, Marcos, 
Tiago, a Presidenta Laureni e o Assessor Jurídico Norberto. Colocou que a Vivo não os 
deixou muito esperançosos. Relatou que houve várias negociações entre essas 
operadoras e não é a Vivo que resolverá o problema. Afirmou que terão que procurar 
outra operadora para solucionar o caso de Barão do Triunfo, que é um trâmite 
demorado. Salientou que tem que se contar com muita sorte, como é de conhecimento 
de todos. Espera que mais uma vez, por meio de representantes do Município, Barão 
do Triunfo consiga buscar a solução o mais breve possível, todavia, não será fácil. 
Haverá muitas dificuldades porque a demanda é muito grande e os vereadores 
estavam ali em nome de Barão do Triunfo, junto a outros municípios que têm tantas 
dificuldades ainda a serem resolvidas e será por meio de outra operadora que nem 
imaginavam que resolveria o caso. Frisou que não desistiriam, estão cumprindo com a 
obrigação em buscar melhorar esse tipo de atendimento no Município. Ressaltou a 
todos que poderiam contar com os vereadores, pois é direito do povo e obrigação dos 
vereadores buscar melhorias para o Município. Usou a tribuna: VEREADOR 
RODRIGO (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Agradeceu a Daniel Encarnação que os recepcionou muito bem na empresa Vivo, 
quando este lhes sugeriu que entrassem em contato com a operadora Oi. Deixou seus 
agradecimentos aos secretários e prefeito que estiveram no presente dia fazendo a 
Prestação de Contas do Município. Comentou que o responsável pelo Conselho 
Comunitário Pró-Segurança Pública de Barão do Triunfo (Consepro) lhe telefonou 
pedindo que os vereadores fizessem uma comissão na Câmara a fim de buscar mais 
segurança. O Vereador frisou que estava apreensivo, posto que parecia que mais um 



 

  ATA 009/13                                                                                                                       2 
 

brigadiano iria embora, entrou de férias e acredita que não voltaria para Barão do 
Triunfo. Afirmou que não fariam comissão, porém talvez colocassem à frente essa 
pauta para marcar uma reunião com o 28º batalhão de Charqueadas. Discorreu que no 
presente dia haviam lhe entregado a prestação de contas do jantar baile do dia do 
Município, organizado pelo grupo Cenart, destacando que fica orgulhoso em ter uma 
pessoa como Solange que faz esse trabalho com a juventude, com o grupo Cenart, 
Italo-Sul. Referiu que na prestação de contas estava escrito que o lucro seria investido 
no custeio das aulas do Professor Caio Rodrigues, que custam em média de R$ 90,00 
a R$ 155,00 (noventa a cento e cinquenta e cinco reais). O professor tem o custo de 
R$ 40,00 (quarenta reais) de passagem, R$ 40,00 (quarenta reais) de hotel, quando 
consegue carona ou pernoite de amigos, o valor da aula não chega alcançar o limite 
máximo. Deixou um alerta para o Executivo, pedindo que conseguissem transporte a 
este professor. Parabenizou os aniversariantes da semana passada: Elvio, Gabriela, 
Sabiá, Márcia e Dadai. Alertou o Executivo quanto à revisão geral anual dos salários 
dos funcionários, visto que há uma lei federal que prevê expressamente ao servidor 
público o princípio da peridiocidade, ou seja, garantir anualmente ao funcionário 
público, no mínimo, uma revisão geral anual. Destacou que essa revisão já era para ter 
sido feita em março, mas esteve conversando com os secretários e lhes passaram que 
estava sendo feito algo em relação a esse tema. Afirmou que no dia seguinte 
conversaria com o Prefeito, com o Secretário Severino, a fim de poder orientar melhor 
os funcionários. Enfatizou que nos últimos 8 (oito) anos estão ganhando só o reajuste, 
não ganharam aumento salarial real. Usou a tribuna: VEREADOR DIOGO (PSDB)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Discorreu que na última 
segunda-feira a Presidenta lhes deu um susto, recebeu a notícia que ela não passava 
muito bem, foi encaminhada ao posto de saúde, no entanto, agora estava bem e 
presidindo os trabalhos. Expôs que não foi fácil a função que ela lhe designou na 
segunda-feira anterior. Frisou que foi uma honra poder presidir os trabalhos como 
presidente da Casa, contudo, sua maior alegria foi poder tê-la de volta. Colocou-se à 
disposição para o que ela tivesse necessidade. Manifestou que era uma alegria receber 
o resultado de um jantar baile organizado por Solange, parabenizando-a. Referiu que 
essa festa obteve um lucro considerável. Ponderou que esse recurso seria investido 
em benefício de uma nobre causa. Comentou que havia encaminhado à Casa um 
projeto de resolução criando uma comissão em prol dos assuntos da agricultura na 
Casa. Sabe que o Município é bem amplo e voltado à agricultura, vindo desse fim a 
maior parte da arrecadação. Expôs que os vereadores têm debatido bastantes 
assuntos a esse respeito e por este motivo seria oportuna a criação da referida 
comissão. Julga que assim alguns assuntos e projetos referentes à agricultura que 
tramitarão na Casa serão discutidos com maior aprofundamento. Quanto ao assunto da 
segurança, colocou que seria marcada uma reunião com o 28º batalhão de 
Charqueadas. Declarou que já estava com os pedidos e encaminharia a um deputado 
do seu partido, tentaria usar o apoio que tem tido para conseguir algo em prol da 
segurança do Município. Afirmou que o Deputado marcaria uma reunião na Secretaria 
Estadual da Segurança, quando tentariam, de uma forma mais direta, buscar melhorias 
dessa ordem no Município. Salientou saber que não é culpa da Prefeitura, nem dos 
funcionários da Brigada Militar, mas sim do sistema que está falhando. O Governo 
Estadual é responsável, está deixando a desejar em muitos municípios. Comentou que 
dentro de poucos dias viria uma equipe de fora do Município para trabalhar nas torres 
de energia. Ressaltou que a Brigada Militar está bastante preocupada com esse fato. 
Expôs que até fez uma indicação a respeito de criar uma comissão de segurança, para 
tentar buscar algo nesse sentido. Considera que é mais fácil prevenir a depois que 
ocorrer um delito criticar. É preciso haver uma união entre Executivo, Legislativo e 
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Brigada Militar para lutar por essa causa. Discorreu que fez uma indicação no sentido 
de colocar câmeras de segurança ao redor da praça para dar um pouco mais de 
segurança àqueles que transitam durante a noite. É sabedor que há uma equipe que 
faz a segurança no Município, contudo, esta não consegue estar em todos os lugares. 
Em conversa com a equipe da Brigada, concluiu que ter câmeras de segurança no 
Município seria de extrema importância, pois se passasse alguém suspeito ficaria 
registrado. Ressaltou que também daria também proteção à Casa, à escola, à igreja, o 
em geral centro terá mais segurança. A medida inibirá em parte a ação de possíveis 
vândalos ou delinquentes. Por fim desejou a todos uma Feliz Páscoa. Usou a tribuna: 
VEREADOR ELOMAR (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Consignou que estava contente com o retorno da Presidenta à Casa. 
Explanou que tiveram a presença do Executivo Municipal na Casa juntamente com o 
Contador Seixas, o qual lhes trouxe um relato da Prestação de Contas do Exercício de 
2012, quando tiveram a oportunidade de fazer alguns questionamentos e tomar 
conhecimento de assuntos que são de extrema importância, como a medida em que 
estão as condições do Executivo Municipal ou questão financeira. Agradeceu ao 
Secretário de Administração por ter atendido sua convocação que foi feita na segunda-
feira passada na Casa. Relatou que este veio à Casa e lhes colocou  a situação real 
sobre a contratação da empresa recolhedora de lixo. Deseja que, conforme o 
Secretário expôs, juntamente com o Prefeito que se fez presente, que o caso dentro de 
alguns dias tenha uma melhora, pois todos os vereadores estão preocupados com a 
situação do recolhimento do lixo. Reportou-se ao comentário do Vereador Rodrigo, 
explanando que sabe da situação do funcionalismo público com relação aos salários, 
às reposições, ou até aumentos, que têm sido irrisórios. Afirmou que é conhecedor da 
realidade do Município, de como está a folha de pagamento hoje. Referiu que o próprio 
contador lhes colocou sobre a situação: a folha está bastante alta. Pediu ao Executivo 
que olhasse com atenção para a questão do funcionalismo, que estudasse um meio de 
fazer algo pelo salário destes neste ano, ao menos uma medida que viesse a 
compensar um pouco das perdas salariais. Expôs ainda que alguns políticos dizem que 
não existe inflação, o que é uma pura inverdade. Deixou uma solicitação ao Executivo 
em relação a várias secretarias, visto que recebeu um comunicado dos deputados 
sobre alguns programas que estão abertos, ministérios e programas importantes para o 
Município. Comentou que se o Município ainda não contatou esses ministérios, não 
enviou algum projeto ou se cadastrou, poderia fazer um empenho nesse sentido, uma 
vez que são ministérios que têm recursos em diversas áreas. Explanou que o programa 
Minha Casa, Minha Vida já tem, passou pela Casa no ano anterior. Existe também o 
programa para a construção de creches e pré-escolas, que também tem uma 
necessidade muito grande, lembrando que há municípios ao redor que estão com suas 
creches já praticamente prontas e Barão do Triunfo está com deficiências nessa área. 
Pediu, através do Ministério da Educação, que o Executivo procurasse este ministério. 
Expôs ainda que há a construção de quadras em escolas municipais, que é um 
programa que também está aberto. Existe a construção e ampliação de unidades 
básicas de saúde, o Município já tem duas, mas o Ministério da Saúde está com este 
programa aberto. Há também a pavimentação de perímetros urbanos, que é no 
Ministério das Cidades, que, igualmente, tem um programa aberto. Expôs ainda quanto 
à questão do saneamento que tem bastantes dificuldades, que é com a Fundação 
Nacional de Saúde (Funasa). Considera de grande necessidade também a implantação 
do programa das Cidades Digitais, que é do Ministério das Comunicações, que é algo 
que futuramente, apesar de Barão do Triunfo ser uma cidade pequena, somará 
bastante. Deixou o comunicado de que o Município poderá ter um aumento da sua 
receita por meio dos Royalties do petróleo, o qual os deputados derrubaram o veto da 
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presidência no dia 06 de março. Expôs que tinha um cálculo de que o Município nesse 
recurso, com base no que foi relatado no orçamento de 2011, teria uma receita extra de 
R$ 427.131,00 (quatrocentos e vinte e sete mil com cento e trinta e um reais). 
Esperava que os deputados conseguissem manter sua posição. Sabe ainda que tem 
algo que o Governo Federal está recorrendo, porém espera que não consiga derrubar 
essa intenção dos deputados, para defenderem municípios como Barão do Triunfo, que 
mesmo não tendo poços de petróleo, teriam o direito de participar de uma fração dos 
rendimentos. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR MARCOS (PP)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Desejou um bom retorno da 
Presidenta à Casa. Agradeceu a Administração pela presença dos secretários e 
Prefeito, o Contador José Carlos que vieram prestar contas, referindo que essa 
prestação de contas é sempre muito técnica, mas é de importância, os vereadores 
ficam com bastantes dados para ficar mais atualizados. Cumprimentou Solange pela 
apresentação do Cenart, sendo algo que abrilhantou o aniversário do Município, visto 
que agrega pessoas, comunidade, e traz a arte para um Município. Desejou a todos 
uma Feliz Páscoa. Relatou que no presente dia foi à reunião na empresa Vivo e 
conversou com Daniel que lhe atendeu muito bem e lhe passou várias informações a 
respeito da telefonia. Informou-lhe que tem que cobrar de outra operadora. Comentou 
que falando sobre telefonia na cidade, todos dizem que está bom, mas o problema é o 
interior do Município. Declarou que lhe foi dito que a telefonia, quando colocam uma 
antena, tinha a obrigação de no mínimo abranger 80% (oitenta por cento) do centro 
urbano. Discorreu sobre uma indicação que colocaria na presente sessão sobre um 
local adequado para coleta de lixo tóxico. Afirmou saber que existe uma Política 
Nacional de Resíduos Sólidos, em que os estabelecimentos que providenciam a venda 
desses produtos devem ter um sistema de recolhimento. Considera que o Município já 
deveria começar a se preocupar com essa questão. Colocava isso a respeito de 
lâmpadas, pilhas, baterias de celulares, termômetros velhos de estufa de fumo, entre 
outros. Demonstrou sua preocupação visto que nas lixeiras comuns também têm sido 
depositados esses produtos tóxicos. Explanou a respeito da conversa sobre o lixo que 
tiveram, referindo ao Vereador Ilo que não estava defendendo a Administração, tudo o 
que disse a respeito do lixo considera que deveria ser feito, como conscientização nas 
escolas, nas associações; não é em defesa da administração, mas sim em prol dos 
contribuintes. Declarou saber que são os munícipes que querem isso, eles que estão 
almejando uma melhor coleta. Considera que a Prefeitura está fazendo o possível e 
assim que puder fará melhor, seja com maior valor, seja com mais dias de coleta, mas 
depois da referida reunião tem certeza que o tema seria olhado com mais atenção. 
VEREADOR NERCIO (PTB)- Abriu mão do uso da palavra. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições: INDICAÇÃO 022/13 DO VEREADOR DIOGO- que seja providenciada a 
instalação de, no mínimo, quatro câmeras de segurança com captação diurna e 
noturna, custeadas em conjunto com o Legislativo Municipal, na Praça Central. 
INDICAÇÃO 023/13 DO VEREADOR MARCOS- INDICA ao Executivo Municipal, por 
meio da Secretaria da Agricultura e Meio Ambiente, em parceira com a Secretaria da 
Saúde, que seja providenciada no Município campanha de criação de pontos de coleta 
para materiais perigosos como pilhas, baterias automotivas, de celulares e outros 
aparelhos portáteis, lâmpadas, eletroeletrônicos, pneus, termômetros de mercúrio, 
embalagens de agrotóxicos, de tintas e de solvente, óleo, para posterior envio a aterros 
especiais. Justificativa: Todos os materiais acima elencados são considerados 
perigosos à saúde e ao meio ambiente quando descartados incorretamente. Por não se 
degradarem, contaminam o solo, a água, os animais e as plantas ao redor dos lixões. 



 

  ATA 009/13                                                                                                                       5 
 

Se forem postos em aterro comum, as substâncias tóxicas penetram e contaminam 
solo e água, e, por conta disso, contaminam a população. O perigo está, sobretudo, 
nos metais pesados presentes em objetos que contêm substâncias como mercúrio, 
chumbo, zinco e manganês. É válido citar que a quantidade de mercúrio em uma 
lâmpada fluorescente comum, por exemplo, polui cerca de 20 (vinte) mil litros de água. 
Através da ingestão direta dessa água contaminada ou de alimentos irrigados com ela, 
as substâncias tóxicas chegam ao organismo humano, que não consegue metabolizá-
las. Portanto, os metais se acumulam no organismo, o que pode gerar doenças como 
anemia, paralisia parcial, câncer e até mutações genéticas, além de prejudicar o 
sistema nervoso central, fígado, rins e pulmões. Por estes motivos, o descarte desses 
produtos deve ser diferenciado dos demais recicláveis. É necessária a 
descontaminação dos objetos perigosos e encaminhamento para aterros especiais. As 
secretarias citadas, haja vista o magnífico trabalho que têm prestado, poderiam atuar 
em conjunto na área de prevenção da saúde e preservação do bioma do Município. 
Com medidas como essas poderemos melhorar a cada dia mais a qualidade de vida do 
povo baronense. INDICAÇÃO 024/13 DOS VEREADORES ELOMAR e DIOGO- que 
estude a possibilidade de incentivo na recuperação da fertilidade do solo de produção 
agrícola, subsidiando o calcário agrícola aos produtores rurais com criação de lei 
específica sobre a finalidade citada. Justificativa: Conhecendo a realidade do Município 
sabe-se que existem muitas deficiências junto aos agricultores, que vêm enfrentando 
safras com muita dificuldade para manutenção de suas famílias, muitas vezes não 
conseguindo deixar sua propriedade com solo fértil e adequado, havendo baixa 
produtividade. Esses acontecimentos têm deixado o agricultor em más condições 
financeiras e o Município com baixa arrecadação. Acredito que somando os esforços 
do Município aos do agricultor, com certeza teremos um resultado eficiente. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA 041/13 DO VEREADOR DIOGO- que seja providenciada a 
abertura da estrada que passa em frente à propriedade do Sr. Lauro da Silva, 
passando pela propriedade do Senhor Baiano até a Estrada dos Tocos, próximo 
residência do Sr. Marcílio. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 042/13 DO VEREADOR 
NERCIO- que seja providenciada a colocação de placa com indicação de capacidade 
máxima nas pontes do Cerro dos Abreus, Varzinha, Fim da Linha e Zona dos 
Pachecos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 043/13 DO VEREADOR RODRIGO- que seja 
providenciada a colocação de uma lixeira de lata próximo à residência do Sr. Elpídio 
Moreira. Foi ainda votado e aprovado por unanimidade: URGÊNCIA AO PROJETO DE 
LEI 015/13 e PROJETO DE LEI- Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a 
despesa que indica e dá outras providências (Evento Rodeio Estadual até o limite de 
R$ 1.500,00). Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram 
convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Comentou que se fez presente na 
Audiência da Vivo reivindicando uma antena, expondo que não veio muito contente, 
porém ficaram sabendo que até 2015 a operadora OI tem que atender todo o interior do 
Município. Explanou que é uma lástima que será a OI que fará essa prestação de 
serviço, mas acredita que também solucionará o problema de telefonia. Parabenizou o 
Secretário de Assistência Social, Loivo, pelo curso de capacitação do Centro de 
Referência da Assistência Social (Cras) e Conselho Tutelar, quando ele, Vereador 
Tiago, esteve presente. Agradeceu a presença do Prefeito Rui e do Secretário que veio 
explanar assuntos referentes à coleta de lixo que no interior está relegada a segundo 
plano. Consignou que esteve participando de uma assembleia da Cooperativa de 
Energia e Desenvolvimento Rural Taquari Jacuí (Certaja) na quarta-feira, agradecendo 
a receptividade do Presidente Renato Martins; estavam presentes o Vice-Prefeito 
Gilmar, o Secretário Severino, o Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
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Omero e mais alguns agricultores da região. Na ocasião, colocaram que 80% (oitenta 
por cento) da usina está pronta e no mês de maio querem fazer alguns testes. 
Explanou que esta usina está levando o nome de Barão do Triunfo para vários lugares, 
como Taquari, e vários municípios que estavam assistindo a assembleia. Acredita que 
isso será um destaque para o Município a partir do momento em que a usina estiver 
funcionando. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Agradeceu o Prefeito e secretários que se fizeram presentes na Sessão 
Especial de Prestação de Contas, quando foram colocados assuntos referentes à 
Prestação de Contas de 2012. Agradeceu à funcionária Estefânia em nome do PSDB, 
pelo bom trabalho prestado na Convenção Municipal do PSDB no outro domingo. 
Destacou que foi de plena importância a presença dela na parte organizacional. 
Desejou-lhe que continuasse sempre assim, uma pessoa prestativa que está sempre à 
disposição na Casa no seu horário de trabalho e até nos finais de semana. 
VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Desejou um bom retorno à Presidenta Laureni, que não esteve muito bem 
de saúde, mas sabem que foi só um susto, pois já havia se recuperado. Agradeceu o 
Prefeito, Secretário e as demais pessoas que estiveram na sessão especial fazendo a 
prestação de contas, porém esta costuma ser muito técnica. Agradeceu também por 
terem trazido algumas informações sobre o problema do lixo, foi bastante debatido na 
Casa, não foi muito gratificante, mas acredita que teriam resultados. Esperava que em 
breve tomariam providências. Comentou que esteve no dia 26 de março na reunião dos 
taxistas, quando se apresentaram 2 (duas) pessoas para concorrer à presidência da 
classe dos taxistas: o Ex-Vereador Jorge e Leandro, sendo vencedor Leandro, através 
do voto, por 13 a 5 votos. Desejou a Leandro muito sucesso, que pudesse ter um bom 
diálogo junto ao Conselho de Trânsito, superando problemas que porventura houvesse. 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Desculpou-se, referindo que as pessoas não compareciam às sessões para ouvir 
pequenas trocar de agressões. Afirmou que são eleitos para uma função bem diferente 
e acredita que não é essa a sua missão. Quanto à questão do lixo, compartilhou com a 
crítica do Vereador Elomar, mas traça um perfil para si mesmo e por onde quer andar. 
Destacou que tem um compromisso com a comunidade do Município e não se omiti em 
relação a fatos errados. Consignou que nunca fez isso desde que se elegeu pela 
primeira vez e tem dando continuidade com o apoio da comunidade. Pois lhes deve o 
seu trabalho, essa é a sua obrigação, não estava fazendo favor, e não estava ali contra 
a administração, mas contra aquilo que não está correto. Espera que as falhas sejam 
corrigidas o mais breve possível para que não tragam prejuízo aos contribuintes, pois 
tudo o que se paga, se paga demais e o que se recebe, recebe pouco, e, muitas vezes, 
é o retorno e trabalho de uma administração. Expôs que alguém sempre pode ficar mal 
atendido e não gostaria que isso acontecesse por meio de uma administração que é 
sua parceira. Salientou que não estava ali para compartilhar com situações erradas. 
Desejava que a atual administração e as futuras dessem o retorno que a comunidade 
merece. Colocou que voltaria a dizer aquilo que muitas vezes já disse: nunca existirá 
uma administração perfeita, mas que procurassem errar o mínimo possível. Usou a 
palavra: PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Reforçou 
que não esteve presente na última sessão, agradecendo os vereadores por se 
preocuparem com ela. Contudo, estava novamente na Casa, referindo que era sua 
paixão estar ali trabalhando. Afirmou que é vereadora com muita honra e não se sentiu 
bem estando ausente naquele dia. Entretanto, sabia que tinha sido muito bem 
representada por todos os vereadores. Comentou que no dia 1° de abril foi até à 
empresa Vivo, quando foi recebida por Daniel Encarnação, a fim de tratarem de 
assuntos referentes às dificuldades de telefonia em Barão do Triunfo. Relatou que foi 
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muito bem orientada, considerando que foi um encontro valioso para os vereadores, 
quando lhes foram dadas muitas explicações. Houve um leilão da Agência Nacional de 

Telecomunicações (Anatel), e foi colocado que na área rural, onde Barão do Triunfo 
está reivindicando antenas, ficou a critério da operadora Oi e por isso Daniel lhes 
orientou que procurassem essa empresa. Consignou que marcariam uma reunião com 
a referida operadora em busca de melhorias para o futuro do Município. Contudo, não 
foi descartada a possibilidade de receberem ainda uma antena da Vivo, não é impedido 
que esta coloque uma antena e pode ser que o Município ainda seja contemplado com 
essa benesse. A Vivo ficou responsável por São Paulo, Nordeste e a Oi ficou com o 
Rio Grande do Sul. Foram informados sobre o que uma operadora deve abranger 
dentro de uma cidade e vieram otimistas. Considera que os vereadores tem que buscar 
melhorias, porque o povo merece. Comentou que houve na Casa, nos dias 27 e 28 de 
março uma capacitação da Assistência Social, não se fez presente no dia 27 devido a 
ter que fazer alguns exames. Relatou que foi questionado que os vereadores não 
puderam participar. Frisou que sabe que cada um tem seu motivo, tem seus 
compromissos, mas foi muito bom, todavia, foi uma lástima ter havido o comentário, 
uma vez que ela e o Vereador Tiago estiveram presentes no dia 28 de março. Na 
ocasião, foi colocado praticamente questões sobre o Programa Bolsa Família pelo 
responsável do Estado que fez a capacitação. Expôs que quando é abordada por 
certas pessoas sobre este programa, às vezes, não sabe explicar como realmente é, 
haja vista muito ter sido mudado. Acredita que buscarão novamente esse cidadão para 
capacitar o Conselho Tutelar. Agradeceu ainda aos vereadores que se fizeram 
presentes na Prestação de Contas de 2012, relatando que após houve reunião para 
discutir sobre o lixo. Deixou dito que considera que as críticas, quando construtivas, 
são válidas para o crescimento. Desejou uma Feliz Páscoa, ponderando que a real 
páscoa é o dia a dia, é a boa vivência com o próximo, o encontro entre familiares e 
amigos. Parabenizou Solange pelo jantar baile, referindo que sabia que outras pessoas 
a haviam ajudado, Secretaria da Educação, todavia, dizia que a Servidora Solange 
esteve sempre à frente dos trabalhos. Parabenizou-a pelo grupo de jovens, pois julga 
que é o incentivo que o Município precisa para crescer. Discorreu que foi emocionante, 
ver os jovens apresentarem-se, quando parecia que no Município nem havia pessoas 
com tão destacadas habilidades. Afirmou que a referida servidora poderia contar com 
os vereadores para ajudar nesta entidade. Agradeceu também pela excelente e rápida 
prestação de contas do Cenart. Sentir-se-ia grata se nos outros eventos que 
ocorressem no Município lhes fosse enviada a prestação de contas, pois considera que 
é uma gratificação para os vereadores, que são parceiros, saber como e no que foram 
empregados os valores. Pediu que fosse marcada uma audiência com o Presidente da 
Certaja. Colocou que o Presidente Do Grupo da Melhor Idade, Senhor Henrique, 
estava presente, uma pessoa lutadora. Lembrou que o Vereador Ilo também é um 
grande parceiro que está sempre ajudando, deixando a critério dos vereadores quando 
quisessem participar. Expôs que passa uma rede de alta tensão em cima do terreno 
que foi doado para sede. Colocou que o Presidente Henrique fez um contato para tirar 
a rede para poderem construir, porém cobraram R$ 1.800,00 (mil e oitocentos reais) 
para a retirada. Relatou que antes a estrada passava ali, porém agora foi refeita, mas a 
rede permanecia. Deixou dito que fizeram um ofício, um abaixo-assinado para ver se 
essa cooperativa poderia doar esse serviço. Ressaltou que a associação compõe-se de 
pessoas que trabalharam uma vida toda e agora têm direito ao lazer. Expôs que tem 
muitas reuniões para ir, como da segurança no 28° batalhão de Charqueadas, 
convidando os vereadores a participar. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Explanou que na associação do Mato da Justa 
queriam aumentar ou mudar um secador. Referiu que no local há 2 (dois) postes, 
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nesses dois postes há 3 (três) suportes, rabichos para segurar e por conta disso eles 
não têm como mudar o secador. Relatou que, na época em que era presidente da 
referida associação, telefonou para a Certaja a fim de se informar, porém foi pedido em 
torno R$ 1000,00 (mil reais) para fazer o serviço. Enfatizou que ficava inviável para 
uma associação ou para essas entidades disponibilizarem tamanho valor. Pediu que 
fosse colocado junto esse pedido à Certaja ou feito um ofício separado nesse sentido. 
Retomou a palavra: PRESIDENTA LAURENI: Sugeriu que o Vereador Tiago fizesse 
um ofício em nome da associação e recolhesse algumas assinaturas, colocando que 
também poderia ser enviado um ofício em nome da Câmara. Nada mais havendo a 
tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a 
próxima, dia 08 de abril de 2013, na mesma hora e local.  

 

 
         Sala de Sessões, 1° de abril de 2013. 
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